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【香港商報訊】記者林駿強報道：為推進愛國愛港
教育，增強香港青少年對國家的認同感與歸屬感，由
華潤慈善基金主辦、潤愛同行承辦的 「漫遊小鎮」項
目於今年啟動。項目獲民政及青年事務局、教育局、
中聯辦青年工作部任指導單位，共同推動香港青少年
的愛國教育事業。

據介紹， 「漫遊小鎮」項目旨在通過實地考察華
潤希望小鎮，讓香港青少年親身體驗國家鄉村振興成
果，全面認識國家在提升人民生活及經濟發展等領域
取得的顯著成就，增進對國家和社會制度的理解與認
同，促進兩地青年交流，項目每年會進行 12 至 15
次，預計每年參加青年達600人。為進一步提升項目
影響力，未來將廣邀各界青年參與。

增進對國家理解與認同
潤愛同行主席周明表示， 「漫遊小鎮」充分體現特

區政府、企業、慈善機構三方在關心愛護香港青年事業
上的有機融合、協同共進，最終促成了計劃成果落地，
建構香港青少年與祖國緊密聯繫的平台。而計劃將以華
潤希望小鎮為載體，以教育與實踐緊密結合為主要方
式，推動香港青少年學習了解當地紅色革命歷史、鄉村
振興成果、社會發展成就等，培養開放包容心態，增強
社會責任意識，增進國家認同、民族認同。

【香港商報訊】記者呂明霞報道：香港中華廠商聯
合會向特區政府提交2025-26年度《財政預算案》的
建議書，提出約 90 項建議。廠商會會長盧金榮表
示，理解特區政府正面對龐大財赤，須採取手段恢復
財政收支平衡，但強調香港正處於關鍵的經濟轉型
期，有必要繼續支援企業和為經濟增長注入動能。

聚焦支援企業拓市場
廠商會建議政府進一步延長 「還息不還本」安排、

擴大 「中小企融資擔保計劃」的擔保費減免幅度、降
低擔保貸款的利率上限，以及取消 「補充勞工優化計
劃」中對工資中位數的硬性要求。為配合業界拓展市
場的需要，建議 「中小企業市場推廣基金」可提高對
每家企業的資助額、引入 「循環批核」機制，以及將
基金涵蓋本地市場的特別措施延長3年。

另外，建議當局在培育新興產業和未來產業時，也
須重視促進傳統產業的升級，並扶持 「專精特新」中
小企業的發展。又提議在北部都會區展開試點產業園
區規劃和建設，優先從新興產業和傳統優勢產業中各
選擇一個產業，並制定專項發展規劃，以建立 「香港
優勢工業高地」。為提高本港科研成果轉化的成功
率，建議政府成立 「中試平台建設專項基金」，資助
非牟利機構在河套深港科技創新合作區香港園區營運
中試平台。

廠商會又建議，特區政府推動銀髮經濟及 「工業旅
遊」、探索發展 「藍碳」產業、打造知識產權貿易中
心、協助境外港資企業發展，以及推廣 「香港品牌」
等方面施策發力，為香港經濟探索新增長動能。

華潤慈善基金
「漫遊小鎮」啟動

廠商會就財預案
提出90項建議

旅發局帶百名亞洲金融論壇嘉賓遊港
【香港商報訊】記者萬家成報道：香港旅遊發展

局一直推動會議、展覽及獎勵旅遊，加大力度提升
商務旅客在香港的旅遊體驗，以吸引高增值旅客，
進一步鞏固香港作為國際會展之都的地位。適逢第
18屆亞洲金融論壇近日在本港舉行，旅發局一連三
天（13日至15日）為約一百名嘉賓安排主題行程，
帶領他們在會議後，走訪多個景點、深入探索 「舊
城中環」體驗地道文化。

坐船晚遊欣賞香港之美
參加體驗的包括重量級演講嘉賓世界銀行前首席

經濟學家兼資深副行長林毅夫、全球頂尖家族辦公
室企業Advance及Fingerboard 家族辦公室首席投資
官黃蓓、Hypercard 美國運通行政總裁兼聯合創辦
人 Marc Baghadjian，以及其他約百名訪港嘉賓。

旅發局在1月13、14 日論壇日間議程完結後，安
排嘉賓夜遊香港。其中，林毅夫、黃蓓及 Marc
Baghadjian與約 50 名嘉賓乘坐張保仔號暢遊維港。

Marc Baghadjian說︰ 「平時閉門專注談生意，不會
留意這裏原來如此美麗。現在我漫遊海上，欣賞着
高樓景色，就像看到這座城市美麗的夢想。」他希
望將業務拓展來港，發掘機遇。

山頂看夜景令人興奮
另一批約40名嘉賓乘坐山頂纜車登上太平山頂。

世界國際金融中心聯盟董事總經理畢譽
衡表示，十年前曾遊覽山頂， 「我十分
喜歡從遠處看到山頂車站燈火通明、色
彩繽紛，山頂的夜景非常美麗。」他形
容，今趟重臨香港是美好的體驗， 「參
與亞洲金融論壇能啟發思維，而山頂之
旅則令我大飽眼福，令人興奮。」

一連兩日的亞洲金融論壇圓滿結束
後，部分嘉賓繼續逗留本港，並在旅發局
的引領下，展開舊城中環文化古蹟之旅。
一行約20人首先到訪上環文武廟，親手

貼金箔和體驗華人祈福習俗，之後前往中環大館。

到文武廟求籤祈福引人入勝
首度來港、卡塔爾商業諮詢服務企業 Soutien

Group合夥人、來自奧地利的Felix Katterl，在文武
廟求籤和貼金箔祈福。他認為，這些傳統習俗引人
入勝，希望接觸民間文化，觀察本地人的日常生

活。到訪大館亦
令他對香港的文
化古蹟有更多了
解。Felix 會繼續
留港數日，與本
港 客 戶 洽 談 生
意，望為公司開
拓新市場。

港迪園：深圳客有雙位數增長
香港迪士尼樂園度假區傳訊及公共事務副總裁黎

珮珊表示，在剛過去一年，香港迪士尼 「旺丁又旺
財」，受惠於深圳開放一簽多行，來自深圳的訪客
較對上一個年度有雙位數字增長。

黎珮珊指，今年為香港迪士尼樂園開幕20周年，
樂園將會舉行慶祝活動之餘，還會正式推出蛇年新
春慶祝活動。而過去一年，迪士尼入場人次及酒店
住客均不俗，詳細數據將於年報公布。聖誕節旺
季，酒店就錄得九成入住率，當中有超過九成屬非
本地旅客，樂園盼將此勢頭延續到農曆新年及春季

活動，持續吸引本地及世界各地訪客。

內地客買年票人數翻倍
黎珮珊表示，大灣區是迪士尼其中一個主要市

場，以去年萬聖節為例，深圳訪客的入園人數，較
對上一年同期獲雙位數字增長。 而自魔雪奇緣世界
開幕以來，來自內地的 「奇妙處處通」(年票)會員人
數增長，更加翻倍。隨着內地自由行計劃擴大、深
圳恢復一簽多行、加上交通便利，香港迪士尼將繼
續成為內地遊客來港必到之地。

她又提到，樂園目前於深圳灣一個大型商場舉辦
新春主題展覽，亦與深圳地鐵合作推出新春主題列

車，料可持續吸引內地旅客到香港迪士尼遊玩。除
了貢獻旅遊業，樂園亦持續關懷社區，在聖誕玩具
捐贈活動，就捐贈逾 1.8 萬份聖誕禮物予基層小朋
友，總值約400萬港元。而早前米奇老鼠亦與義工
隊到大口環兒童醫院，與病童及家人一起開聖誕派
對，為他們帶來難忘體驗。

港鐵：料新春銷售及人流上升
另外，龍子豪昨日出席一個活動時表示，在擴展

來港 「一簽多行」個人遊簽注措施生效後，適逢聖
誕節及新年等節日，港鐵旗下商場銷售明顯較前幾
個月好，其中東鐵沿線的商場升幅更明顯，而在大
圍站的商場受惠措施效果更大。

他預計，旗下商場新春期間，銷售額及人流都會
有上升，各商場會進行新春推廣活動，刺激本地消
費，亦會不斷更新商舖組合，以及增加期間限定
店，由於租期較短，容易引入不同類型租戶，為顧
客加添新鮮感。此外，港鐵亦計劃加強商場與社區
聯繫，相信有助帶動消費。

受惠恢復一簽多行 擴大自由行

迪園港鐵商場齊齊旺丁又旺財
【香港商報訊】記者周偉立報道：深圳市去年恢復及擴展來港 「一簽多行」 個人

遊簽注後，本港零售市道氣氛明顯改善。香港迪士尼表示，受惠於深圳開放一簽多
行，去年聖誕節期間酒店入住率錄得九成。另外，港鐵投資物業總經理龍子豪昨日
亦表示，港鐵旗下商場銷售明顯較前幾個月好。
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